
 
Protokoll der 54. Ordentlichen Generalversammlung des Turn- und 
Sportvereins Oberkirch  
 

  
Datum: Freitag, 5.Mai 2023  
Ort:  Oberkirch, Gotterbarm 6208 Oberkirch 

Zeit:  19.30 Uhr  
  
  
Traktanden:  
   

1. Begrüßung  
2. Wahl der Stimmenzähler  
3. Mutationen: Ein- und Austritte  
4. Protokoll der ordentlichen GV 2022  
5. Jahresberichte  
6. Jahresrechnung 2021 und Revisionsbericht  
7. Festsetzung der Jahresbeiträge 2022  
8. Ehrungen  
9. Wahlen  
10. Anträge  
11. Jahresprogramm 2023/2024  
12. Verschiedenes  

 
 
 
 Einleitung 

 
Am Freitag am 5. Mai 2023 führte der Turn- und Sportverein Oberkirch die 54. 
Generalversammlung im Eventraum von dem ehemaligen Präsidenten Josef Portmann statt.  
  
  

1. Begrüßung  

Frisch gestärkt nach einem guten Nachtessen vom Catering, begrüsste der 
Präsident Sepp Portmann die anwesenden Vereinsmitglieder. 

Nachwuchs: Bettina Schweighofer hat Mael Jorin geboren, wir gratulieren Bettina 
herzlich und wünschen viel tolle Momente mit Mael Jorin und der Familie. 

2. Wahl der Stimmenzähler  

Simon Balmer und Nadine Brunner wurden mit Applaus als Stimmen Zähler/innen 
gewählt. Es sind 35 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr 
liegt bei 18 Stimmen. 

  
3. Mutationen: Ein- und Austritte  

 
Eintritte: Simon Balmer, Fabian Berchtold, Rene Jurt, Manuel Müller, Micheal 
Fischer, Conny Fischer, Olivia Lorenz, Jonas Hediger 
 
Austritte: Harold Läderach 



 
 

 
4. Protokoll der GV 2022  

 
Das Protokoll der Generalversammlung 2022 wurde auf der Homepage 
aufgeschaltet und für alle zur Durchsicht bereitgestellt. Es gab keine 
Beanstandungen und wurde von den Anwesenden einstimmig angenommen. 

  
   

5. Jahresberichte  
 
Josef Portmann , Präsident und das Vereinsleben: 
 
Im Vereinsjahr 2022/23 hatten wir sechs Vorstandssitzungen und besuchten die 
Delegiertenversammlungen der Sportunion Schweiz in Muotatal im schönen 
Kanton Schwyz und der Sportunion Zentralschweiz in Gettnau. Da erfuhren wir die 
News vom Verband. Die Herbstkonferenz war in Emmen. 
 
Am 18. Juni fand unter grosser Beteiligung unser bewährtes Dorfturnier unter guter 
Führung (Gaby) statt. Herzlichen Dank an Gaby. Herzlichen Dank allen Helferinnen 
und Helfern, ohne euch können wir diese Anlässe nicht durchführen.  
 
Kurz nach den Sommerferien fand die traditionelle Dorfkilbi statt. Mit der 
Hennenstube der Turner war am Samstag und Sonntag viel los. Dieses Jahr hatten 
wir Tai und Chicken von Brubex Imgrüth (Herzlichen Dank Brubex). Am Samstag 
nach dem Mittag fand unter der Regie von Joli der «schnellste Obercheler» statt. 
Leider fand der Neuzuziehenden Anlass ohne die Vereine statt, mangels 
Anmeldungen. Den Helfenden ein herzliches Dankeschön. 
 
Am 18. November fand bei mir der verdiente Helferanlass statt. 
Am 1. April fand der 2. Unihockey Cup statt.  
Jetzt ist das Vereinsjahr zu Ende und ich werde mein Amt als Präsident in neue 
Hände übergeben. 
 
 
Joli Roth, KiTu / Jugi: 
 
Das KiTu und die Jugi haben momentan rund 100 Kinder und 16 Leitende welche 
dienstags, donnerstags und freitags in der Halle aktiv sind. Das KiTu übt für den 
Jahresabschluss einen gemeinsamen Tanz/ eine Show welche den Eltern am 
letzten KiTu Abend vorgeführt wird. Es sind natürlich alle herzlich willkommen um 
zu zuschauen. 
 
Gaby, Fit und Fun: 
 
Hatte viel Spass und tolle Begegnungen.  
 
Dennis, Unihockey: 
 
Hatten ein tolles Vereinsjahr mit einigen neuen Mitgliedern. Das Training ist jeweils 
sehr intensiv und spassig. 
Nebst den wöchentlichen Trainings ist die Unihockey Gruppe auch Mitstreiter bei 
Turnieren wie; dem Soorser Cup, dem Turnier in Hildisrieden und in Grosswangen 
am Cup. 



In der Sommerpause spielt die Gruppe nicht Unihockey in der Turn- und Sporthalle, 
sondern «Beachen» gemeinsam auf dem Beach Volleyball Feld beim Schulhaus. 
 
Verschiedene Events wie z.B. Dine and Bowling, Besichtigung der Swiss Life Arena 
in Zürich inklusiv Match, Skiweekend und weiteres unternahm die Gruppe 
zusammen. 
  
6. Jahresrechnung 

 
Unsere Kassiererin Fabienne Faden präsentierte die Jahresrechnung auf dem 
installierten Beamer, wo alle anwesenden Mitglieder einen Einblick erhielten. 
Fabienne erklärte die Jahresrechnung und stellte sich den Fragen der 
Anwesenden. Unsere Vereinsrechnung schloss mit einem Verlust von 393.47.- ab, 
was ein neues Vereinsvermögen von 30424.28.- ergibt. Der Verlust ergibt sich aus 
Jugend und Sport Kursen, welche die Leiterinnen besucht haben, wie auch der 
etwas höhere Aufwand an Material Beschaffung als im vergangenen Jahr. 
 
Daniel Troxler hat den Revisorenbericht vorgelesen und empfahl der Versammlung 
die Rechnung gutzuheissen und die Kassierin Fabienne Faden, sowie den 
Vorstand zu entlasten. Die Rechnung wurde einstimmig gutgeheissen. 

  
  

7. Festsetzung der Jahresbeiträge 2023  
 

Der Vorstand empfahl die Jahresbeiträge wie bereits bestehend zu erhalten. Für 
Aktive sFr. 70.00.- Passive, Lehrlinge, Schüler und Studenten je sFr. 50.00.-. Der 
Vorschlag wurden von der Versammlung durch Handerheben und mit einem 
kräftigen Applaus   angenommen. 

 
8. Ehrungen  

 
Für die hervorragende und unermüdliche Leistung welche Joli Roth bereits leistet 
gegenüber dem Verein, wurde sie als Ehrenmitglied gewählt. Vielen Dank Joli für 
deine Arbeit! Ebenso wurde der ehemalige Präsident Josef Portmann für seine 
ebenfalls grosse und mehrjährige Leistung im Verein geehrt. Auch dir Seppi, 
herzlichen Dank für deinen Einsatz!  

  
9. Wahlen  
 
Auf Grund des Rücktrittes vom Präsidenten Josef Portmann, stellte sich Dennis 
Staiger zur Verfügung den Job des Präsidenten im Turn und Sportverein 
Oberkirch neu und per sofort anzutreten. Nach einer Abstimmung der 
stimmberechtigten Personen wurde Dennis zum neuen Präsidenten gewählt. 
 
Michael Küng und Simon Roth treten aus dem Vorstand, jedoch nicht aus dem 
Verein aus. Herzliche Dank für euren Einsatz! 
 
Ebenso ist nun die Medienverantwortung bei Patricia Brunner, auch sie wurde 
deutlich in den Vorstand gewählt. 
 
Jeannette Huber wurde klar als Festwirtin gewählt. 

 
10. Anträge  
 
Antrag: Einführung einer Jugendsektion TSV Oberkirch, gestellt von Andreas 
Küng. 



 
Der Antrag beinhaltet folgendes:  
- Stärkung des Turnvereins in der Gemeinde in Oberkirch 
- Entlastung der Infrastruktur und Auslagerung nach Sursee  
- Vorhandene Infrastruktur soll für lokale Vereine genützt werden 
Der Vorstand hat mit allen Anwesenden das weitere Vorgehen bezüglich des 
Antrages besprochen und sind zum Entschluss gekommen, mittels einer weiteren 
Sitzung mit Andreas Küng und dem Vorstand eine Arbeitsgruppe zu dieser 
Thematik zu erstellen, bei welcher weitere Punkte besprochen werden und ein 
Konzept aufgebaut werden kann. 
Die Vereinsmitglieder stimmten ab, dass der Antrag somit angenommen und 
bearbeitet wird. Der komplette Antrag befindet sich im Anhang. 

 
  

11. Jahresprogramm 2023/2024 
  

Das Jahresprogramm wurde mit dem Beamer präsentiert und erläutert. Es gab 
keine Einwände oder Fragen. Das Jahresprogramm 2023/2024 wird auf der 
Homepage aufgeschaltet. Dennis ließ über das Jahresprogramm abstimmen. Es 
wurde einstimmig gutgeheissen. 
 
Daten/ Agenda 2023/2024: 
 
24. Juni 2023    Dorfturnier Oberkirch 
08.-10. September 2023  Kilbi Oberkirch 
09. September 2023  «Schnellst Obercheler» 
14. Oktober 2023   Vorstands- und Leiterausflug 
 
Provisorisch: 
 
16.Februar-18.Februar 2024 Skiweekend 
Oder 
23.Februar-25.Februar 2024 Skiweekend 
23. März 2024   Obercheler Cup 
03. Mai 2024   GV 
 
06.-08. September 2024  Kilbi Oberkirch 
25. Oktober 2024   Helferanlass 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
12. Verschiedenes  
 
Antrag 
  



 
  
  
 
 

Antrag: Einführung einer Jugendsektion TSV Oberkirch 

Geschätzter Präsident, werte Vorstands- und Vereinsmitglieder 

In den letzten Monaten durfte die Sektion Unihockey immer wieder neue Mitglieder aufnehmen. 
Zudem sind auch das KiTu und die Jugi in den letzten Jahren stetig gewachsen. Dies sind erfreuliche 
Nachrichten für den TSV. Aufgrund dieser Entwicklungen scheint es mir jedoch auch essenziell sich als 
Verein die Frage zu stellen, in welche Richtung sich der TSV in Zukunft entwickeln will. Diese Frage 
drängt sich umso mehr auf als die Vereine der Stadt Sursee wie bspw. der Unihockeyclub oder der 
Volleyballclub die Folgen ihrer seit Jahren erfolgreichen Nachwuchsförderung zu spüren bekommen. 
Dieser Prozess wird durch die Zentrumsfunktion, welche Sursee ausübt, zusätzlich verstärkt. Die 
Infrastruktur hält mit dieser Entwicklung nicht mit, weshalb die bereits jetzt in grosser Anzahl 
vorhandenen Hallen wie bspw. die Dreifachturnhallen Chotten und Stadthalle überbelegt sind. Zu 
diesem Zulauf der Mitglieder im Jugendsport in Sursee trägt in meinen Augen auch der TSV bei. Denn 
genau bei dieser Altersgruppe zwischen dem Ende der Primarschule und der Volljährigkeit besteht in 
unserem Verein eine grosse Lücke, welche die Sportvereine in Sursee bis anhin füllten. Hier stellt sich 
nun meine Frage, ob der TSV diese Lücke schliessen oder zumindest verkleinern will und kann. Ich 
denke hier konkret z. B. an eine Erweiterung des Unihockeys oder ein Volleyball für Jugendliche. Auch 
möglich wären Leichtathletik oder Turnen. Ein Angebot für Jugendliche hätte in meiner Meinung nach 
folgende Vorteile: 

- Stärkung des Turnvereins in der Gemeinde Oberkirch 
- Entlastung der Infrastruktur und Auslagerung Sursees als Zentrum der Nachwuchsförderung. 

Damit einhergehend auch eine Umlagerung der Finanzen von Sursees Vereinen zum TSV. 
- Vorhandene Infrastruktur (moderne Dreifachturnhalle) für lokale Vereine nützen 

Natürlich passiert eine solche Erweiterung nicht von heute auf morgen, sondern ist vielmehr ein 
Projekt, dass sich über mehrere Jahre erstreckt, bis es sich etabliert hat und autonom funktioniert. Ich 
denke allerdings, dass es durchaus Potenzial hätte. Allein durch die eigenen mitgliederstarken KiTu und 
Jugi würden genügend Jugendliche rekrutiert. Diesen fehlte nach dem erreichten Alter bisher wohl 
einfach ein passendes Anschlussangebot in Oberkirch unverbindlich und in einer lockeren Atmosphäre 
wöchentlich Sport zu treiben. Zudem würde ein solches Angebot zusätzlich auch Jugendliche aus
Sursee anziehen, da diese neben den schulischen Verpflichtungen Alternativen suchen zum 
zeitintensiven, leistungsorientierten Hobby mit mehreren Trainingseinheiten pro Woche und Matches 
an den Wochenenden. 

Aufgrund dieser Überlegungen stelle ich hiermit der Versammlung den Antrag für die Gründung einer 
Jugendsektion. Im Zusammenhang mit dem Antrag stellt sich die Frage, inwiefern bei den Mitgliedern 
ein Interesse besteht, ein solches Projekt zu lancieren und den Turnverein mit einer Jugendsektion zu 
erweitern. Eine wichtige Diskussion wäre hier sicherlich, welche Sportart(en) zunächst in Frage 
kommen. In einem zweiten Schritt müsste der Vorstand dann überprüfen, ob der TSV die 
entsprechenden finanziellen und personellen Ressourcen wie bspw. Hallenkapazität und Betreuer 
besitzt. 

Freundliche Grüsse 

 



 
 Unterschrift     
 
 
 
 
                                                   
 Datum/ Ort :14. Juni 2023 
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